

# Ofensiva

Frente de Teruel-Columna núm. 3

Año II

TORREBAJA, 27 de marzo de 1937

Núm. 126

Nosotros no respondiendo a los bombardeos sobre la población civil con igual conducta ofrecemos al mundo un alto ejemplo de conciencia y humanidad

## *Ayer llegaron a Torrebaja los camaradas José Antonio Uribes y Hierro Muriel que visitaron los diversos frentes del sector siendo acogidos con entusiasmo por nuestros soldados*

Procedentes de Valencia llegaron a Torrebaja el diputado comunista y delegado de Miicias José Antonio Uribes, acompañado del comisario de Brigada camarada Hierro Muriel en representación del camarada Antonio Mije, Subcomisario General de Guerra. El propósito de su viaje obedecía exclusivamente al deseo de visitar las posiciones y avanzadillas donde nuestros soldados resisten con un heroísmo silencioso—no siempre comprendido—los embates del frío, la lluvia y la nieve, desde hace siete meses.

A esta visita a los diversos sectores asistieron además de los dos camaradas citados, el coronel Eixea jefe del sector, el capitán ayudante Carretero Parreño, los dos comisarios de las Brigadas 57 y 58 Turiel y Gurrea, nuestro director Alejandro Gaos, y algunos otros camaradas.

Fueron recorridos todos los frentes, Cascante, Villed, Bezas y Rubiales. Los visitantes quedaron altamente satisfechos del estado moral de la tropa, de su disciplina y entusiasmo republicano, así como de la presentación material, pues la mayoría de los soldados iban ya con los nuevos capotes y gorros recibidos.

El coronel Eixea habló en todas

las posiciones exaltando la significación de nuestra causa y el mérito de los soldados del Pueblo que saben sufrir y morir si es preciso por la independencia de la Patria. Sus palabras finales que fueron siempre gritos de ¡Viva España! y ¡Viva la República! fueron contestados con verdadero entusiasmo y fervor.

En Villed, aprovechando la visita, hablaron al enemigo por medio de altavoces colocados al efecto, los camaradas Uribes y Turiel que pronunciaron oportunos discursos con el fin de que en las trincheras fascistas se sepa la verdad de su situación.

Ya de noche se regresó a Torrebaja con el espíritu satisfecho de ver como va surgiendo de los entrañas populares el auténtico ejército del Pueblo, capaz de derrotar de manera rotunda al fascismo extranjero que hoy intenta invadir nuestro suelo.

Al partir hacia Valencia los camaradas Uribes y Hierro Muriel felicitaron efusivamente al coronel y comisarios políticos por el estado de las tropas, felicitación que hicieron extensiva a los comandantes Fúster y Domingo, jefes militares de Villed y Bezas respectivamente y también a los oficiales del escuadrón Budyony.

**LA JORNADA DE AYER EN MADRID****Trabajos de fortificación. -- Tres aviones facciosos derribados**

Vuelve a tenerse la impresión de que acaso se aproximen días de gran actividad guerrera en sectores próximos a Madrid. La actividad extraordinaria de la aviación facciosa durante la noche pasada y los vuelos que efectuó en el día de ayer, son reveladores de que las concentraciones que se vienen observando desde hace algún tiempo quizás estén a punto de emplearse a fondo. El enemigo es natural que no se resigne con las derrotas constantes que ha venido sufriendo, y se prepara para un nuevo ataque. La moral de nuestras fuerzas y su heroica capacidad de resistencia están, por supuesto, dispuestas a rechazarlo.

Consecuencia de los bombardeos de la aviación facciosa, hay que lamentar algunas víctimas inocentes. Aunque no con la misma intensidad y volumen que en los bombardeos que sufrió Madrid hace meses, vuelven a registrarse víctimas en cantidad considerable, de la misma naturaleza que entonces. El enemigo, dolido por los descalabros sufridos, trata de recuperar su perdido privilegio con estos criminales bombardeos sobre objetivos que no tienen el menor carácter militar, y que, precisamente por eso, son más dolorosos, ya que quienes sufren las consecuencias son personas totalmente ajenas a la guerra; mujeres y niños, en su inmensa mayoría.

Hoy se ha puesto de relieve la posesión y el empleo con eficacia de un arma más para la defensa de Madrid. Las baterías antiaéreas, que hasta hora dieron escasos resultados, han actuado con singular eficacia, echando abajo tres aparatos rebeldes. Uno de ellos no se puede saber todavía los destrozos que haya sufrido. Averiado fué a aterrizar en el campo

enemigo. Los otros dos, un trimotor de bombardeo y un caza, cayeron totalmente destrozados. El primero en terreno faccioso, y el segundo, en las líneas leales. El tripulante de este aparato pereció carbonizado. Las baterías antiaéreas de Madrid han tenido ocasión de funcionar repetidamente en el día de hoy, pues los aparatos de bombardeo, cazas y observación enemigos se mantuvieron frecuentemente sobre nuestra gloriosa ciudad. Las operaciones registradas en el día de hoy han sido de escasisima importancia.

Continúa la inactividad en los frentes de lucha, que se aprovecha por nuestras tropas para la consolidación de las posiciones últimamente conquistadas. Los trabajos de fortificación no cesan. También la artillería continúa desplegando considerable actividad, batiendo con buenos resultados las posiciones y concentraciones enemigas.

**La lucha en el frente de Aragón**

Sariñena.—Escuadrillas de distintos campos de nuestra zona, relativamente próxima a la parte de Aragón en poder de los facciosos, se elevaron anoche y marcharon sobre la capital aragonesa. Una vez sobre Zaragoza, descargaron gran cantidad de bombas, volviendo todos los aparatos a sus bases para renovar la carga y repetir el bombardeo. Los aparatos se elevaron de nuevo, y volaron sobre aquella población y sobre Huesca, arrojando otra enorme cantidad de proyectiles de 50, 100 y 150 kilos. Repitióse la operación, siempre con

(Pasa a la página tercera)

# CA PARTES DE GUERRA FACILITADOS EN EL DIA DE AYER

## Del Ministerio de la Guerra

### Frente del Centro

Sin novedad importante que consignar.

En este frente continúan pasándose a nuestras filas, numerosos evadidos. Han llegado a Madrid dos prisioneros italianos y un evadido de la misma nacionalidad.

Nuestras tropas continúan conso-

lidando las posiciones y se dedican continuamente a fortificarlas.

## Del Ministerio de Marina y Aire

Fueron bombardeadas por uno de nuestros aviones, las posiciones enemigas del frente de Teruel, arrojándose dos bombas sobre la línea del ferrocarril, cuatro sobre los edificios de la estación y otras varias en los alrededores de la misma.

### Cómo comenta las derrotas fascistas en Guadalajara un diario "nazi"

Berlín.—Toda la prensa alemana reproduce informaciones de origen extranjero sobre la situación militar de España. Todos los periódicos reconocen que la ofensiva de Franco ha sufrido un fracaso inesperado.

El «National Zeitung Essen», órgano del general Goering dice, al comentar la situación militar en España:

«Parece confirmarse que los batallones de infantería de Franco, comprometidos en su mayoría por «voluntarios italianos», han sufrido una derrota cuando, por primera vez, se han enfrentado en el frente de Guadalajara con las brigadas republicanas, en las que forman emigrados alemanes y comunistas franceses.

Utilizando hábilmente el mal tiempo, los «bolcheviquistas» pasaron al contraataque, que no sólo paró seco el avance nacionalista, sino que obligó a las tropas de Franco abandonar el terreno ocupado el día precedente.

No hay que dudar que estos acontecimientos han producido una nueva estabilización en el frente de delante de Madrid de forma que hoy ya no se

(Viene de la página segunda)  
éxito absoluto. Los bombarderos dejaron caer los explosivos sobre objetivos exclusivamente militares, tales como cuarteles, fábricas donde se construye material de guerra y establecimientos análogos. La operación de castigo ha sido durísima.

Personas que escuchaban la emisión de Radio Aragón a la hora en que comenzó el bombardeo pudieron darse cuenta exacta de que en Zaragoza el pánico fué espantoso, por las llamadas y las indicaciones que se hacían por la emisora. Desde Huesca y parece que también desde alguna parte de la sierra de Alcubierre, donde el enemigo tiene instalados cañones antiaéreos, se hicieron disparos contra nuestros aviones; disparos que no tuvieron resultado positivo alguno. La operación se realizó de modo admirable, con precisión militar, cuya superación es difícil, y con rotundo éxito, porque todos los aparatos regresaron a su bases sin haber sido alcanzados ni por una sola bala, ni, pese al tiempo, haber sufrido el menor accidente.

\*\*\*\*\*

puede contar con una próxima modificación de la situación militar ni con la inminente toma de Madrid por los nacionalistas».

# TRIUNFOS ITALIANOS

Una de las mayores derrotas del mundo fué la sufrida en Caporetto por el «terrible» ejército italiano. En el Caporetto, los italianos acumularon cuantos elementos tenían. El 27 Cuerpo de ejército estaba mandado por el general Badoglio; el segundo ejército lo mandaba el comandante general Capello, y como generalísimo, Cardona; más de quinientos mil hombres, con toda clase de petrechos bélicos. Los aliados no conocían bien este terrible ejército, y confiaban; creían de una manera muy lógica que quinientos mil hombres castigarían de verdad a los imperios centrales. Y, efectivamente, el 24 de Octubre de 1917, al amanecer, atacan los austriacos; abren una brecha en el 27 Cuerpo de ejército, y por ella irrumpió el ejército austriaco hasta el Piave, y tres magníficos ejércitos italianos hubieron de replegarse en el más perfecto desorden. Quedaron en poder del enemigo doscientos noventa y tres mil novecientos cuarenta y tres (293.943)—datos oficiales

de la Comisión investigadora—prisioneros y seis mil ciento veinte (6.120) cañones de todos calibres. Momento hubo en que se temió que cayeran Venecia y Milán, y hubieran caído con poco que los austriacos hubieran presionado; pero con el triunfo descansaron y dieron tiempo a que los franceses reorganizaran el Piave.

Es derrota la explica la envidia entre los tres jefes militares; con la contradicción entre las órdenes que habían dado y la laxitud de las tropas, cansadas de una guerra que duraba desde hacía treinta meses, y treinta meses de fracaso en fracaso. En España les pasará igual; algún día nos darán la grata noticia de la derrota italiana; no se llamará Caporetto el terreno, pero se llamará la Alcarria o los campos de Talavera del Tajo. Los pobres abisinios no tenían material, y les salió bien la aventura; en cambio en España los cañones son más duros, los aviones más rápidos y el corazón henchido de ideal inmenso.

\*\*\*\*\*

## España libre

España dividida en dos partes, una la España proletaria libre y culta, la otra emana esclavitud incultura, para el proletariado y de esa forma el burgués, el explotador y los parásitos de profesión, vivir del sudor del trabajador, pero no tardaremos mucho por medio de los hombres que sentimos el drama en que estamos atravesando, en convertir una sola España donde todos somos iguales ante la ley, una España donde veremos florecer las inteligencias juveniles, ir al campo, al taller, a la fábrica, etcétera con la sonrisa en los labios, con el interés de cada día producir más, y para reformar a nuestra querida patria destrozada por los inhumanos fascistas, donde se crearán cantinas escolares a cuenta del Estado, donde serán mantenidos nuestros hijos, donde cultivarán la inteligencia, y de

esa forma será cuando el hijo de un trabajador podrá ser un buen ingeniero, un médico, un maestro, etcétera, y entonces será cuando habremos llegado a implantar el régimen de nuestra querida madre, la U. R. S. S. donde reina la alegría, el amor y la paz.

Enrique Miñana

\*\*\*\*\*

**EL HEROICO EJERCITO  
REPUBLICANO SIGUE  
CONQUISTANDO TE-  
RRENOS DE LA PA-  
TRIA QUE EL INVASOR  
EXTRANJERO CONSI-  
DERABA SUYOS POR  
LA UNICA RAZON DE  
LA FUERZA.**